

# Technologies magnétiques

L'effet bénéfique des champs électromagnétiques et des courants faibles sur la stimulation nerveuse et musculaire est bien connu. Néanmoins les mécanismes d'interactions au niveau moléculaire dans le corps restent à éclaircir. Il semble que les cellules aient une polarité interne due à leur activité électrochimique, et que les « immerger » dans un champ magnétique participe à améliorer leurs qualités d'échanges et donc leur potentiel fonctionnel.

Au sein des thérapies magnétiques, il existe deux types de champs utilisés: les champs pulsés et les champs permanents. Dans les deux cas, nous avons à faire à une intensité de champ plutôt faible. En aucun cas, il ne s'agit de technologie engageant des champs alternatifs à intensité éventuellement élevée qui peuvent avoir des effets nocifs (baisse du système immunitaire,

inflammations diverses, troubles du système neurovégétatif, par dépolarisation cellulaire et effet d'échauffement).

Par ailleurs, certaines situations sont synonymes de contre-indication pour l'utilisation de magnétothérapie: les femmes enceintes, les porteurs de stimulateur cardiaque, les porteurs de timbre cutané, les personnes atteintes de trouble de la circulation sanguine et/ou souffrant d'hypotension, enfin les greffés prenant des anti-rejets.

## Les champs magnétiques pulsés

Les champs magnétiques pulsés repose sur deux hypothèses:

- les différentes cellules du corps ont des fréquences propres.
- les dysfonctionnements des cellules sont manifestés aussi par le dérèglement de cette fréquence.

Les champs magnétiques pulsés, au lieu d'imposer une fréquence à l'ensemble du corps, génèrent un large spectre de fréquences auquel chaque type de cellule et organe peut se caler



crédit photo : www.viofor.hu

par résonance. Ainsi les cellules retrouvent la fréquence qui leur est propre. Cette propriété physique per-

## TEMOIGNAGE

Notre corps est un ensemble architectural chimique extrêmement complexe, dont nous commençons à peine à savoir lire les plans. Mais l'histoire ne s'arrête pas là! Chaque molécule constitue à elle seule un monde à part entière: atomes, particules, quarks, vide... Et tous les éléments de ces multitudes de mondes-là, se répondent, s'attirent, réagissent, grâce à des forces électromagnétiques, gravitationnelles, électroniques, avec une subtilité qui nous dépasse, en une multitude d'échanges. Au nombre de plusieurs milliards, nos cellules, divisées en d'innombrables spécialisations, consomment les nutriments que lui apporte notre alimentation. Elles absorbent les éléments dont elles ont besoin et rejettent les déchets produits par son activité, qui les encomrent et les polluent en cas de stockage involontaire.

Ces échanges, indispensables au bon fonctionnement des cellules, donc de notre corps, donc à notre vie, se réalisent

grâce à des champs électromagnétiques subtilement dosés. Mais, ces cent dernières années, nous avons changé la donne en créant tout un ensemble de déséquilibres néfastes à notre organisme. Aujourd'hui, notre corps appelle à l'aide, et recherche une nouvelle source pour son équilibre perdu, que le champ magnétique terrestre seul ne peut plus lui apporter. En réponse à cette demande, la fin du 20<sup>e</sup> siècle a vu grandir la place de la médecine physique, grignotant celle de la médecine chimique.

Quittant l'approche puzzle classique de la médecine dite occidentale, et prenant pour sienne l'approche holistique de la médecine de nos frères et sœurs de Chine, la thérapie biomagnétique utilise des champs électromagnétiques pulsés pour restaurer l'équilibre de notre organisme.

Nicolas Halpert



crédit photo : www.auris-magnetic.com

Aimants (2500 Gauss) utilisés en cas de problèmes musculaires, articulaires ou rhumatismaux.

met de rétablir la fonction de la cellule ou du moins d'en diminuer les dysfonctionnements, et ainsi avoir des actions bénéfiques :

- Stimuler la guérison des fractures qui tardent à se rétablir;
- Soulager la douleur et améliorer la mobilité en cas d'ostéoartrite du genou;
- Réduire certains symptômes de la sclérose en plaques (fatigue excessive);
- Réduire la migraine;
- Diminuer les acouphènes;

- Traiter les ulcères de la peau;
  - Traiter l'insomnie.
- Plusieurs applications ont été développées autour de la technologie des champs magnétiques pulsés :

### La magnétothérapie

Il y a 2000 ans, les Chinois et les égyptiens utilisaient la pierre d'aimant pour apaiser leurs maux et se préserver du vieillissement. Aujourd'hui encore nous utilisons les aimants pour



crédit photo : www.auris-magnetic.com

En cas de douleur de la rotule. L'anneau guide le genou et les 20 aimants néodyme de 12 200 Gauss apaisent la douleur.

leurs propriétés antalgiques en cas de douleurs articulaires et musculaires. En traumatologie, on a depuis longtemps constaté que les aimants accélèrent la circulation sanguine, qu'ils réduisaient les œdèmes en cas de fracture et activaient la formation d'os

nouveau. Au Japon, la pratique de la magnétothérapie est officiellement autorisée en milieu hospitalier par le ministère de la santé. L'utilisation des aimants entraînant des sécrétions d'endorphines par le cerveau, a pour effet d'atténuer la douleur et de réduire le stress lié à la douleur. Les aimants utilisés sont essentiellement des aimants permanents bipolaires, chaque face correspondant à un pôle : nord ou sud. En les « irer » les lignes de champ du pôle nord d'un aimant vers le pôle sud d'un autre aimant distant de quelques centimètres et ainsi de donner à ces lignes de champ une grande ouverture, une action en profondeur dans les tissus. Physiologiquement, lorsque le sang circule à travers le champ magnétique engendré par les aimants au contact de la peau, il se crée des microcourants électriques induits. Ceux-ci stimulent la circulation du sang, de la lymphe, des influx nerveux, améliorant les échanges chimiques et favorisant la santé des cellules. Peu d'effets secondaires ont été rapportés à la suite d'une magnétothérapie. On mentionne des étourdissements ainsi que de légères rougeurs et de petits hématomes à l'endroit où ont été appliqués les aimants. —

## TEMOIGNAGE

- A propos de l'eau : en tant que naturopathe, je conseille de boire uniquement de l'eau pure car elle seule permet une parfaite élimination rénale, le transport des nutriments et une bonne réhydratation de nos cellules. L'idéal est de consommer de l'eau pure avec une tension superficielle basse car elle pénètre mieux à travers les membranes cellulaires. Il est souhaitable ensuite de la dynamiser, avec un aimant et des cristaux bruts en relation avec les chakras et les énergies cosmiques et telluriques indispensables à la vie. Il est également intéressant d'utiliser l'effet tourbillonnaire d'un Vortex qui en plus oxygène l'eau. On obtient ainsi une eau vivante et très bénéfique.
- A propos de l'ionisation de l'air : la découverte des effets bénéfiques des ions négatifs est une découverte scientifique majeure. Elle est considérée comme telle dans certains pays comme l'Australie et utilisée dans la pratique médicale. Nous savons maintenant que dans nos habitations, l'air est encore plus pollué qu'à l'extérieur. L'utilisation de ioniseurs, purificateurs d'air permet d'éliminer les poussières et polluants et de respirer de l'air propre. La production d'ions négatifs assure une bonne assimilation de l'oxygène, aliment

principal de notre organisme et induit de nombreux effets bénéfiques scientifiquement démontrés. Compte tenu de la pollution sans cesse croissante de l'air, purifier et ioniser l'air me paraît indispensable.

- A propos des appareils à champs magnétiques pulsés : l'utilisation d'appareil à champs magnétiques pulsés permet de compenser le manque chronique d'énergie tellurique. Le manque d'énergie venant du champ magnétique terrestre affaiblit le fonctionnement de nos cellules, abaisse son potentiel électrique et perturbe la perméabilité des membranes cellulaires. Il ne suffit pas de consommer de bon nutriments encore faut-il qu'ils puissent être absorbés par nos cellules. Les appareils à champs magnétiques contribuent efficacement au rééquilibrage du fonctionnement électromagnétique de nos cellules. Ils sont utilisés avec succès dans de nombreux pays et dans le cadre hospitalier. Et en complément d'autres méthodes, dans tous les domaines. Cette méthode est très efficace et apporte l'énergie indispensable à la vie.

Jean-Jacques Bouchet, Naturopathe